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Водитель 
БелАЗа
В. Н, Якунин

Через несколько дней 
Владимир Николаевич Яку
нин, третьим в коллективе 
цеха — вслед за Н. Л. Са- 
модуровым и А. К. Пашки
ным — завершит выполне
ние производственной про
граммы четырех лет пяти
летки.

— Как удалось «выкро
ить» эти полгода?

—' Набежали по мину
там с начала пятилегки. Не 
• меньшей степени и прича
стны к успеху товариши по 
экипажу Виктор Дмитрие
вич Панов и Александр 
Михайлович Трошин. По
стоянный состав при усло
вии полного взаимопонима
ния — большое дело. У нас 
в экипаже все построено на 
доверии.

Главное условие находок 
— это отсутствие потерь.
Два с лишним года наш 
сорокатонник J\V75 не оста
навливался из-за поломок.
Так Что сверхплановые тон
ны, которые удавалось пе
ревезти за смену, не пере
черкивались простоем в 
следующую. Размеренная, 
без рывков работа дает 
гарантию успеха. Пусть не 
у каждого досрочно, глав-, 
кое — план привезти.

— 'Гак что, с положений 
на год нормой — 500 отра
ботанных на линии смен —
БелАЗ справляется?

— Вполне. Это и есть ра
бота без сходов, без про
стоев, с плановыми останов
ками на техобслуживание:
Больше тоже не надо. Нас 
в экипаже трое, выходит— 
есть резервная смена. А она 
БелАЗу необходима. Самый 
неприятный момент, когда 
резерв забирают для «под
садок». Н достается, ко-

ф  СИГНАЛ ДАН —  СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Остановка 
за
исполнителем

нечно, в первую очередь 
стабильным машинам, ко
торые всегда в рабочей 
форме. Но здесь надо за
метить, что «подсадки» уже 
превращаются в редкое яв
ление.

Трудно выделить, что оп
ределяет результат на ли
нии. Об экипаже я сказал, 
о машине тоже. Но остался 
третий важный момент — 
дороги. Об этом могу гово
рить не голословно — что, 
мол, у нас плохие, а на 
Ждановском руднике, гае 
раньше работал, дороги 
лучше.-А главное, меняются 
в лучшую сторону. При про
чих равных условиях там 
план по рейсам сделать 
легче.

«Гребенка», зауженное 
полотно, крутые повороты 
— все это потери. Сейчас 
подъезды к экскаваторам 
выглядят — чтобы , не пере
хвалить, скажу: туда-
сюда. Но потери времени 
на карьерных дорогах огор
чают. Постоянно обшаеыся 
с дорожниками, понимаем 
их несомненные трудности 
с техникой. Понимаем, но 
от этого не легче. Поэтому 
можно сказать, что высокие 
резулыаты водителей по
лучены вопреки состоянию 
дорог. А если нет у водите
ля стажа, опыта, хорошего 
состава экипажа, надежной 
машины — то все его стара
ния выполнить план сво
дятся к напряженному еди
ноборству с дорогой.

Вопросы задавал' 
Е. ТРУБИН.

Б НОМЕР!

Закончен
сев

На 5 дней раньше срока 
закончили механизаторы 
подсобною хозяйства сев 
однолетних и многолетних 
трав. 326 гектаров засеяли 
полеводы двух механизиро
ванных звеньев А. А. Сверч 
кова и Н. В. Сиротина. 
Одновременно механизато
ры внесли в полном объеме 
азотные, фосфорные и ка
лийные удобрения. F.cib 
уверенность в том, что с 
обязательствами получить 
по 140 центнеров зеленой 
массы с гектара, коллекти
вы звеньев справятся.

В. СТАВНЮ К, 
исполняющая обязан
ности старшего агро
нома подсобного хо-' 
зяйства ОРСа Ковлор- 
скою ГОКа.

ф НОВАЯ ТЕХНИКА ф

Итоги
. Профком рассмотрел 
итоги социалистического 
соревнования за апрель. 
Победителями по трем 
группам названы коллекти
вы: цеха технологического 
транспорта, ремонтно-меха
нического цеха и цеха 
КИПкА- Профком отметил, 
хорошую работу в апреле 
коллективов отдела техни
ческого контроля и электро
цеха. ..

С рассмотрения пришлось 
снять коллективы: обогати
тельного комплекса и руд
ника «Железный» —■ за не
выполнение основных про
изводственных показателей; 
цеха подготовки производ
ства, .жилищно-коммуналь
ного управления, эиергоце- 
ха — за перерасход фонда 
заработной платы; цеха за
водских лабораторий — за 
случаи нарушения общест
венного порядка.

Руководителям цеха тех
нологического транспорта 
профком счел нужным ука
зать на слабую воспита
тельную работу в коллекти
ве.

Работники треста «Ков- 
дорстрой» и субподрядных 
организаций несколько раз 
писали в «Рудный Ковдор» 
о необходимости нового ав
тобусного маршрута, соеди
няющего собственную базу 
треста с городом. Вновь 
этот вопрос был затронут 
на встрече ковдорчан с 
первым секретарем Киров
ского горкома партии Г. Г. 
Гильмановым 19 апреля с. г.

17 мая комиссия Ковдор- 
ского исполкома городского 
Совета, куда были привле
чены представители авто
бусного парка, треста 
«Ковдорстрой», рудника 
«Железный» и юсавтоин- 
спекции, обследовала до
роги будущего автобусного 
маршрута: АБЗ рудника — 
Кирова — Горняков — 
Кошица —• Зеленая — Озер
ная — ЛТК треста. Со
ставлен акт. предусматри

вающий перечень мероприя
тий в соответствии с требо
ваниями безопасности дви
жения. Определен и срок 
устранения неполадок на до
рогах — 1 июня.

Большая часть ремонтных 
работ выпала на долю 
строителей треста «Ковдор
строй». Они, кстати, более 
других заинтересованы в 
скорейшем открытии ново
го маршрута. Тем более не 
понятна позиция админист
рации треста, затянувшая 
устранение неполадок на 
дорогах.

Автобусное движение по 
новому маршруту будет от
крыто сразу после выполне
ния мероприятий, опреде
ленных актом от 17 мая.

Будет 
и парилка

«К кому обратиться?» —
поинтересовалась работни
ца участка сушки обогати
тельного комплекса Л. И. 
Максимова («Р, К »  за II 
мая) в критической заметке

под одноименным названи
ем, в которой рассказала о 
недостатках в бытовом хо
зяйстве участка.

На запрос редакции отве
чает начальник участка 
сушки JT. М. Стеблянко:

— В здании центрально
го бытового комплекса вы
делена комната для приема 
пищи, которая в ближай
шее время будет оборудо
вана необходимым инвента
рем согласно санитарным 
нормам и правилам.

Ремонт душевых действи
тельно затянулся. Это свя
зано с отсутствием проекта 
на реконструкцию и не
хваткой рабочей силы. В на
стоящее время ремонт в 
мужском отделении закон
чен. Завершается оборудо
вание «парной». В июле за
кончится ремонт женского 
отделения. Выделены шка
фы для одежды.

Руководители обогати
тельного комплекса знали о 
сложившейся обстановке. 
До коллектива доводилась 
информация о создавшихся 
трудностях. Меры прини
маются.

Добро пожаловать, великаны!
Два 75-тонных автоеамосвала БелАЗ-549 уже смонтированы, на 

очереди —  еще три. В ближайшее время они пойдут по дорогам руд
ника «Железный».
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Первое впечатление
Удобная машина. Хоро

шее рулевое управление, 
надежные восьмицилиндро- 
вые двигатели, прочные 
подвески. БелАЗ-549 снаб
жен тормозами четырех 
видов; рабочие, э л е к т р о д и 
намические, стояночные ч 
запасные. Бескамерная ре

и третий отвалы — четыр
надцать метров, как и по
ложено по техусловиям. 
Соответствуют требовани
ям и проложенные марш
руты. Знали о прибытии 
мощных машин загодя, ус
пели подготовиться. Вот за 
дорожное покрытие прихо
дится беспокоиться: по
лотно может не выдержать, 
ведь его и сорокатонники 
разбивают.

Больше заботит дорож
ная техника. И так" не бле
стяще обстоят дел*, надое
ло и упоминать про пре
словутые «всего три ре
монтных бокса». Да к то
му же нет запчастей.

А дела прибавится. Надо 
соблюдать технологию ве
дения отвалов. И сейчас 

штрихи портят в общем-то приходится лопатить буль- 
неплохую трудовую атмо- дозером. Но одно дело ло

патить после 40-тонногр 
самосвала, другое — когда 
разгрузится 75-тонный ги
гант.

А. ПОСПЕЛОВ, 
дорожный мастер уча
стка отвально - дорож
ных работ рудника 
«Железный».

сферу на монтаже.
Ю. СМИРНОВ, 

электрик Белорусского 
автозавода.

Всем кузовам кузов
По нормам десять дней 

должно уйти на сварочные 
зйнГпоказал'а'себТв’ запо- работы на кузове ЬелАЗа- 
лярном, пробег около 3Аесь же удалось за- д втосам освал  требует... 
28.000 километров. 4 варить кузов за два дня. г  '

Вместе с тем ряд недора- Это благодаря хорошей Машинисты экскаваторов 
боток, на которые уже сей- организации труда в ре- прикидывают возможности 
час, до выпуска ив линию, Мвнтно, - механическом це- в связи с ожидаемым выхо» 
приходится обратить вни- *е. Самому мне бы не упра- дом на линию БелАЗа-549, 
мание. Неудачно располо- виться за такой короткий Семидесятипятитониик даст 
жен топливный насос — срок, хотя этот кузов деле- возможность повысить про
при крутом повороте вле- ко н® первый. Дали по- изводительмость экскавато- 
во (а у нас повороты кру- мощников, обеспечили 
тые) в насос упирается ко- электродами, предоставили 
песо. У низковольтных те- ® распоряжение аппарату- времени пбйдет 
нераторов слабо выполне- РУ- Условия труда в цехе- именно на погрузку

ров.
Вдвое больше чистого

теперь

ны шестерни привода. 
Электросопротивления сто
ят под крылом, куда поле
тит грязь, камни. Надо их 
перенести в безопасно* 
место.

10. УЛЬЯН  КОВ, 
начальник эксплуата
ции ц т т .

Ждать и монтировать—  
не синонимы

Но и забот прибавится. 
А нынешнее трудности еще 
более обострятся. Если 
качество подъездов не 
улучшится, то вместо вы
игрыша, окажемся в про- 

Благодаря сильной гид- игрьтше. Да, меньшее число 
равлике управлять машиной раз машина будет подъ- 
значительно легче, чем со- езжать, но подъезжать еще

медленнее — подъезды-i о 
тупиковые, не кольцевые.

нормальные.
Е. КАМЫШ, 

сварщик Белорусского 
автозавода.

Замыкание до пуска

рокатонником.
Надежное электроуправ 

ление. Только следить за И другому 75-тоннику при' 
„  . ,  ним надо очень вниматель- дется долго ждать, пока за-
В составе нашей бригады за грической груЖающийся выедет.

Белорусского автозавода ^  6 самый Чго6ы (!о6ра6отзтьи га_
пять специалистов: механик, ельнь^ , Схемы пока мощную машину, как
слесарь, сварщик, электрик мало, нвкомЬ1. к тому жв, БелАЗ-549, нужны обща-
ы е п п и т А п ь . и г п ы т а т А Ш .  '  *тет.ьно хорошие забои. Ина

че погрузка затянется. И 
комбинате открылись крат- опять о взрывах. Нужны

крупные блоки с хорошим 
качеством взорванной мас
сы. На «пятачках» ддлать 
нечего.

В. ПРЯМИКОВ,
машннич экскаватора 
ЭКГ-8И № 6. j

и водитель-испытатель. специалистов у нас „ ег.
Объясняем помощникам- Только сейчас ,  бном 

водителям и ремонтникам
что к чему. Им работать. 
Хотя кажется, что лучшую 
практику они могли бы 
пройти у нас на заводе. 
Машины пока без номеров, 
но каждый водитель из за
крепленных за новыми ав
томобилями, знает свою. И 
ходит вокруг, проверяет, 
присматривается.

Люди у вас хорошие. А 
вот в организации работы 
многому могли бы поучить
ся у нас на заводе в Жоди- 
но. Вот на монтаже — дав
но бы можно попробовать 
обкатать машину, но жда
ли, пока прибудет баллон 
с азотом. Две недели нам 
говорили: подвезем. До
ждались, но оказалось, что 
никто не подумал, чем его 
закачивать.

Со стропами неувязки. 
То их нет, то есть, но не те. 
Крановщики отказываются 
работать с теми стропами, 
что нам выделяют: мал ди
аметр езчения. Просим 
снова, и снова выдают тон
кие. Вот такие досадные

косрочные курсы.
Р. КДМАЛОВ, 

элсктрик-монт а ж и и к 
ЦТТ.

Крепись, дорога!
Ширина дорог «а второй

На снимках. Вверху: монтируется первый из пя
ти БелАЗов на площадке рсмоитно - механического 
цеха, внизу: а такой у 75-тонннка кузов.

Фоторепортаж Н. Ганиевой,



1.000.000— 400.000

Еще на прошлой неделе 
должны были приступить к 
монтажу металлоконструк
ций кабельной галереи от 
ГПП-40Б до корпуса обога
щения МОФ монтажники 
«Севзапстальконструкц и и». 
Не приступили. А по норма
тивным срокам около полу
тора месяцев понадобится 
электромонтажникам на 
прокладку 36 кабелей.

* # *
Монтажники «Севзапме- 

таллургмонтажа» подготови
ли к наладке оборудование 
очистных канализационных 
сооружений. А шиберов 
все нет, срок поставки их 
на площадку истек 22 мая. 

■к *  *

Только 3 тонны металло
конструкций из 15-ти поста
вило управление производ
ственно - технологической 
комплектации треста участ
ку «Совзапэлектромонта- 
жа» для изготовления элек
троконструкций. Это сдер
живает прокладку кабель
ных трасс 3-й секции МОФ.

2.000.000— 800.000

До сих пор не подано 
напряжение на строитель
ную площадку базисных 
складов комбината, хотя 
последняя опора ЛЭП-39-40 
установлена еще в прош
лом месяце. Заказчик не 
поставил провод.

* * *
Бригада водителей авто

транспортной конторы тре
ста «Ковдорстрой» В. И. 
Деева приступила к отсып
ке главной дамбы хвостово
го хранилища Ковдорского 
ГОКа. Более 100 тысяч ку
бометров грунта предсто
ит отсыпать в течение двух 
месяцев. С начала июня на 
участке вновь будет приме
нен метод комплексного 
подряда механизаторов
УМС и водителей АТК.

* * *
Только 150 метров тран

шей под прокладку трубо
провода оборотного водо
снабжения хвостохозяйства 
передали механизаторы
УМС бригаде Г. В. Булав- 
ского («Севзапэнергомом- 
таж»). Для окончания работ 
в летний период энерго- 
монтажникам необходимо 
ежемесячно укладывать по 
700 метров 1.400-миллимет
ровых труб.

ф  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ф

Трудовой
десант
из Молдавии

320 бойцов студенчески1, 
строительных отрядов из 
Молдавии прибудут на Все
союзную ударную в июне. 
В этом году им предстоит 
освоить 675 тысяч рублей.

Договора с представите
лями ССО заключены еще 
в марте, определены объемы 
работ, отряды закреплены 
за управлениями. Решены 
вопросы обеспечения сту
дентов инвентарем, спец
одеждой, материалами, 10 
июня будет готов к приему

студентов дом на улице Ле
нина.

Каждый год готовится 
управление треста «Ковдор
строй» к приему студен
тов, и всякий раз появляют
ся нерешенные проблемы. 
Вот и теперь: сумеет ли бе 
тонно-растворный узел КПП 
обеспечить запланирован
ные 500 кубометров бетона 
в смену, а строители — во
время подготовить объек
ты? Ни одно управление, 
кроме СУ-5, не рассчитало 
резервных объемов, не го 
говы наряды, нет ясности 
и в организации питания.

Заключены типовые тру
довые хозяйственные дого
вора, следовательно, мест
ного творчества в организа

ции работы студентов быть
не может. И еще трудность: 
районный штаб ССО из 
Молдавии намечают распо
ложить в Кандалакше, хотя 
большая часть линейных 
отрядов будет в Ковдоре.

Ком м унисты управл ен и.я 
треста создали специаль
ный штаб по подготовке к 
приему трудового десанта, 
который в дальнейшем бу
дет координировать дейст
вия студенческих отрядов, 
организует социалистиче
ское соревнование между 
ними и комсомольско-моло
дежными бригадами строи
тельных управлений.

В. ВЫ Ж Л ЕЦ О ВА , 
главный бухгалтер 
треста «Ковдорстрой».

Кто шагает 
не в ногу?

О рабочем контакте со 
строителями и эксплуатаци
онниками на реконструкции 
участка обогащения МОФ 
говорили много.

Но никак не наладить 
контакта с работниками 
участка ногрузоразгрузоч- 
ньгх работ цеха подготовки 
производства комбината.

У монтажников «Севзап- 
мегаллургмонтажа» — про
рыв: не хватает людей на
участке. Бригада Г. В. Сер
дюкова из пятнадцати чело
век занята в две смены на 
третьей секции и конвейе
рах корпуса сушки. И в то-
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же время эта бригада вы
нуждена была четыре дя* 
потерять в ожидании, пока 
завезли зубчатый венец 
стержневой мельницы.

Ныне участок П РР  боль
ше смахивает на отдельную 
вотчину: веэем, что хотим 
и когда хотим. Приспосаб
ливайтесь. В ноябре про
шлого года взяли и вывезли 
на площадку корпуса суш
ки МОФ привода 68-го и 
70-го конвейеров. Вместо 
привода 64-го. С тех пор 
они лежат у главного входа 
в корпус, а понадобятся не 
раньше июля.

А. СИЛИС, 
прораб участка «Севэап- 
металлургмонтажа». ,

ВсббОЮЗНАЯ
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БО ЕВО Й  ЛИСТОК «РУД НО ГО  КО ВД О РА »

Б е т о н ,
и только бетон

Нормативные сроки мон
тажа фундамента 150-мет
ровой трубы корпуса сушки 
МОФ — более полутора ме
сяца.

Комплексная бригада 
Степана Петровича Рабкова 
(СМУ-2) пришла на пло
щадку 21 мая и уже через 
неделю смонтировала 50 
тонн арматуры. Во вторник, 
во вторую м третью смены 
бригада уже принимала
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Моральный стимул
ТОВАРИЩ
БРИГАДА

Анатолий Владимирович 
Широв долго водил по пло
щадкам очистных, показы
вал.

В два этапа по подрядно
му методу смонтировала 
бригада иловые площадки. 
Сначала днище, зате'м сте
новые панели и лотки, Дни- 
же было готово к 31 авгус
та 1978 года, как определял 
договор. Ну, а премия? Ее 

I как таковой не было, хотя 
| и успели строители поми- 
I мо днища смонтировать и 
I часть стеновых панелей. За- 
| держки ли на монтаже, пе
рерасход ли материалов— 
только вся премия бригады 
ушла в зарплату. Не удался 
подряд. А премия, кстати, 
стимул скорее моральный 
— наглядное подтвержде
ние успеха.

В декабре, готовясь к 
сдаче, строители выполня
ли бетонные стяжки. А это 
непросто. Прежде нужно 
было выбрать снег, расто

пить горячей водой и вы
долбить лед с днища. Вес
на обнаружила качество 
такой работы: переделы
вать надо стяжки. А каж
дый кубометр бетона сто
ит около — 30-ти, раство
ра — 25 рублей. Накладно.

Но очистные сдавать на
до. Нетрудно представить, 
с каким настроением воз
вращались сюда рабочие из 
бригады Широва с площад
ки корпуса крупного дроб
ления № 2. Переделывать 
— не строить.

— Ничего, сейчас брига
де аккордный наряд на сда
чу очистных выписан. Пой
дет дело, — напомнил про
раб А. П. Лутченко.

Речь о стимулах зашла 
не случайно.

На площадке очистных 
сегодня — ни единого пла
ката, хотя и работают здесь 
рабочие всех управлений 
треста. Табличек с элемен
тарными надписями «Про
ход здесь» и то нету, не го
воря о паспорте объекта, 
доске показателей. Точки 
над «I» поставил началь
ник участка В. В. Падалец:

— Сдавать надо очист
ные, а не плакаты вешать.

И прав по-своему. Повесь 
на бытовку строителей пла

кат: «Сдадим очистные под 
наладку в срок!» — что-то 
вроде очковтирательства 
выйдет. Срок-то еще в де
кабре истек.

В то время наглядной 
агитации хватало. Доски 
показателей не было, но 
каждый день приходили на 
площадку нормировщица и 
художник, на ходу выпуска
ли «молнии»: бригада Ко
валенко — 90 процентов, 
Широва — 70.

— Как это семьдесят? — 
возмущались строители. — 
Неправильно!

Проценты учитывали вы
полнение только сменных 
заданий и не учитывали 
дополнительные работы в 
зимних условиях. Доверие 
строителей к таким цифрам 
Подорвалось, и «молнии» 
заглохли.

— А вообще, нужна на
глядная агитация на пло- 
щдаке, Анатолий Владими
рович?

— Считаем. Паспорт объ
екта, понятно, нужен. Брига
да подрядная, следователь
но, не грех напомнить о 
стоимости материалов, ма- 
шино-смен. Дальше—днев
ные нормы и расценки. 
Таблички по технике без
опасности, слов нет, нужны.

гидротехнический бетон. В 
числе лучших назовем плот- 
ников-бетоншиков А. р. Ти
хонова, М. П. Шабалова, 
Д. Ф. Резяпкина, сварщи
ков А. И. Позднякова и О. В. 
Баландину.

Все будет зависеть от 
работников бетонно-раст
ворного узла КПП. Сумеют 
ли они обеспечить беспре
рывную поставку бетона? 
Строители обязались закон
чить бетонирование фунда
мент а7 до 15 нюня.

Н. МОСКАЛЕВ, 
прораб СМУ-2.

Ну, а доска показателей — 
как же?

На основном объекте 
бригады — корпусе круп
ного дробления №  2 — 
онв есть. Без показателей, 
впрочем.

— Это же бухгалтерия,— 
сетует А. П. Лутченко. — 
Когда ею заниматься? Нор
мировщикам некогда, мас
терам тоже.

Нет, он совсем не против
ник наглядности. Но сам 
рисовать не умеет, а ху
дожник управления в от
пуске. Однако, как считает 
прораб, наглядность — это 
не только рисунки. Культу
ра производства прежде 
всего. И, к чести прореба, 
на площадке ККД-2 не уви
дишь где попало валяю
щуюся плаху —  все в шта
белях. Чисто. Наглядность, 
следовательно, в какой-то 
части дело рук самой 
бригады. Но как же все-та
ки плакаты?

На видном месте пло
щадки ККД-2 плакат: «Стро
ители! Обеспечим сдачу 
фундаментов корпуса круп
ного дробления N9 2 под 
монтаж металлоконструк
ций 31 мая».

— Как, бригадир, успе
ете? — разговор за три не
дели до срока.

— Нет. Разве только а 
трех осях. Снимем мы его, 
плакат-то.

А. ФАРАФОНОВ.
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Клуб
в общежитии

Казалось, совсем неламю 
был открыт дискуссионный 
клуб «Время и мы», участ
никами его стали юноши и 
девушки, работающие иа 
стройках города. Немалая 
заслуга в организации клу
ба библиотекарей Н. В. Ми- 
тюковой, И. Н. Сененииовой 
и воспитателей общежития 
(ул. Комсомольская, 1) 
Т. Г. Кришун и Т. Д, Го- 
цюк.

Каждая встреча в клу
бе рождает яростные споры. 
И эго понятно, темы диспу
тов волнуют молодых: брак 
и семья, любовь и дружба, 
искусство управлять со
бой.

Интересные планы у клу
ба и впереди.

В. АНИСКИН, 
преподаватель детской 
музыкальной школы 
Ковдора.
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Озерную 7  
переименуют?

Вместе со всеми мы, жи
тели улицы Озерной, вышли 
на городской субботник. 
Пусть наша улица на ок
раине, все равно хотим ви
деть ее чистой и нарядной. 
Убрали камни, мусор. Но 
не надолго. Третий год рс- 
м он тирует ка н ализ ацион -
ный коллектор трест «Ков- 
дорегрой». Третий год не
чистоты устремляются к 
озеру, бывшему некогда, 
старожилы помнят, люби
мым местом отдыха ков- 
дорчаи.

На просьбу помочь в уп
равлении треста «Ковдор
строй» обещают. Обещают 
третью весну подряд.

Э. Д ЕРЯГИ Н А , 
вахтер Ж К К  треста 
«Ковдорстрой».
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Шофер
Н, В. Клементьев

ЛАБОРАТОРИЯ
УДАРНИЧЕСТВА

Экономь  .....  эффект
>т внедрения рационализа- 
горских предложений, вне- 
енных Николаем Владими- 
нтвичем Клементьевым, со- 
:тавил 6.000 рублей.

Три года назад цех под- 
■отовки производства полу- 
шл польский погрузчик с 
совшом 3,4 кубометра. Не- 
)лохая машина, но для дру- 
-их широт — в средней по- 
юсе, на юге довольно эф
фективная. А для наших 
:еверных условий мало под
ходит.

Только Николай Влади
мирович Клементьев задал- 
:я целью во что бы то ни
Zzzzzzzzzzzzzzzzzzzz&zzr
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1979 года

стало приспособить машину. 
Переоборудование заняло 
в общей сложности полгода. 
Немало пришлось сделать. 
В частности, полностью 
заменить систему охлажде
ния масел. Отрегулировали, 
и теперь зимой, как летом 
работает погрузчик. Да еше 
«научил» его Клементьев 
новой специальности: пере
делал ковш, и машина не 
только грузит, но и снег 
чистит. *

Много в цехе разных ра
бот, не все они механизиро
ваны. Простор для рацио
нализатора. Была ручная 
тележка для заправки 
трансмиссионными маслами 
— теперь механизирован
ная. Легче работать. Часто 
Клементьев находит там. 
куда все смотрят, все видят 
Пользуются при ремонте 
ключом и коловоротом, а 
Николай Владимирович 
взял да и соединил их вме

сте .— получился новый 
удобный инструмент: ключ- 
коловорот!

Клементьев единственный 
человек в цехе, кто одина
ково толково разбирается 
не только во всех марка.'; 
машин, но и в станках. То 
парный, фрезерный — его 
забота, а ведь не обязан
ность. Тем не менее, зная, 
что с токарным делом в це
хе слабовато, он эти станки, 
как, бы добровольно взял

под свою опеку.
Говорят, не место красит 

человека, а человек место. 
Да, но при условии, что он 
на своем месте. В цехе под
готовки производства Кле
ментьева уважают как спе
циалиста, отзывчивого чело
века. И долго, упорно адми
нистрация не соглашалась 
освободить его от должно
сти дорожного мастера. Убе
дил все же, что напрасно 
заставляют его выполнять

несвойственную работу. Ну, 
если нет у человека началь
ственной, административной 
жилки, а есть тяга все де
лать своими руками. За ру
лем, в мастерской Кле
ментьев незаменим.

Появилась производст
венная необходимость — 
взял о-н на себя два авто
мобиля: «Татру» и МАЗ, 
Две машины обслуживает, 
ни мйнуты без дела. И для 
рационализаторских пред
ложений время находит.

Есть тут один неприятный 
,для нас, руководителей, 
момент. Не можем мы как- 
то отличить Клементьева. 
Что он, занятый на двух ма
шинах, приносящий цеху 
большую пользу во многих 
делах, то и другой водитель, 
загруженный, может, напо
ловину (пока его автомо
биль при деле) —■ все еди
ны по системе оплаты тру
да. А жаль. Ведь это Нико
лая Владимировича не сму
щает такая система, он да
же не думает иа эту тему, 
А другой возможно, и рас
суждает про себя: зачем я 
буду вкалывать сверх поло-
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женного, все равно уравня
ют с соседом-бездельником.

- Кто знает, может быть, 
еще не один такой толко
вый специалист есть в кол
лективе, да только стоит в 
стороне.

Веселый человек Кле
ментьев. Вот недзвно рас
сказывал, как в армии по
лучил взыскание. А он и 
там был при технике — тан
кист. Спросили новобранцы: 
почему у него танк «коп
тит» пуще обычного. Да, 
говорит, солярка кончилась, 
дрова жгу. Те к. инструкто
рам: почему нас не научили 
на дровах работать? Ну и 
получил Клементьев взыска
ние.

А вообще-то, это очень 
серьезно относящийся к де
лу человек. В этом году, 
в феврале мы поздравили 
Николая Владимировича: 
его приняли кандидатом в 
члены КПСС.

В. КО Ж ЕВНИ КО В, 
заместитель начальни
ка цеха подготовки 
производства. ■]

Фото Н. Ганиевой.

*



В блокнот пропагандиста 
• и слушателя

На о ш и б ка х- 
учатся

Учебный год во, всех фор
мах системы партийной и 
экономической учебы закон
чился занятием, на котором 
было проработано постанов
ление Ц К  КПСС «О даль
нейшем улучшении идеоло
гической, полити'ко-воспита- 
тельной работы». В поста
новлении, в частности, под
черкивается: «Умело подби
рать, учить и воспитывать 
пропагандистов, окружать 
их повседневной заботой и 
вниманием •— долг всех 
партийных комитетов».

Именно этому вопросу и 
порвящено было заседа
ние парткома Ковдорского 
1 ОКа. Партком заслушал

партбюро рудника «Желез
ный» и ремонтно-строитель
ного подразделения.

Партийное бюро рудника 
«Железный» усилило конт
роль за марксистско-ленин
ским образованием комму
нистов и беспартийных. В 
центре внимания в работе 
партийного бюро не только 
политическая учеба комму
нистов, но и массово-эконо
мическое образование тру
дящихся, комсомольская 
учеба. Ощущается значи
тельное оживление в работе 
самих пропагандистов. Все 
они подхватили почин «Ни 
одного отстающего там, где 
трудится пропагандист!».

Активно работают на за
нятиях слушатели теорети
ческого семинара, школы 
марксизма-ленинизма, школ 
коммунистического труда, 
комсомольского кружка.

Вопросы политического и 
массово - экономического 
образования, как отметила в 
своем выступлении секре
тарь партбюро рудника «Же
лезный» О. М. Бенчук, не 
раз ставились на заседании 
партбюро. Партбюро заслу
шало и тех, кто плохо посе
щал занятия. Не случайно, 
политическая учеба оказала 
положительное влияние на 
производственные дела слу
шателей.

Хотелось бы, чтобы .. и 
партбюро РСГ1 также вни
мательно относилось к рабе, 
те пропагандистов, оказыва
ло бы мм более действен; 
ную помощь. Плохая орга
низация учебы в начале 
года в РСП привела к то
му, что была низкой посе
щаемость занятий, слушате
ли на занятиях были це ак
тивны. А партийное бюро 
не спросило с тех, кто был 
на занятиях один-два раза 
за весь учебный год.

11аблюдались в РСП и

переносы занятии по неува
жительным причинам. Про
пагандисты работали без 
личного творческого плана, 
не вовлекались в общее 
движение «Работать без 
отстающих!». Секретарь 
партбюро IO. А. Ланцов за
верил, партком, что в новом 
учебном году этих недостат
ков в работе не будет, все 
замечания будут учтены.

В эти дни мы подводим 
итоги минувшего учебного 
года. В общем, он принес 
много положительного. Но 
хотелось бы, чтобы пред
стоящие каникулы все мы 
использовали именно для 
устранения недостатков. К 
этому и призвал нас Цент
ральный Комитет КПСС в 
постановлении «О дальней
шем улучшении идеологи
ческой, политике - воспи
тательной работы».

В. МИНИНА, 
заведующая кабинетом 
политпросвешени я 
Ковдорского ГОКа.

♦  П РО Щ АЙ , Ш КО Л А  I ф.

Мелодии 
последнего 
звонка
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В шестнадцатый раз про
вожала своих ритомцев 
школа № 17. В  этом году 
школьное торжество выли
лось в городской праздник. 
Ученики 10 класса «А» 
(кл зеен ый руководитель
Альбина Николаевна Каве- 
рина) преподнесли в пода
рок городу экспонаты но 
истории Ковдора, благода
ря им будет создан музей. 
Два года искали и собира
ли нынешние выпускники 
документы. А это — более 
1.000 фотографий, письма, 
в ос пом ж  алия с т ар о жил ов, 
книги, магнитофонные запи
си. В частности, с юбилей
ного собрания, посвященно
го 25-летию Ковдора, и с от
крытая мемориальной дос
ки геологу; первооткрыва
телю Ковдорского место
рождения Константину Ми
хайловичу Кошицу.

Для 17 выпускников из 
76 этот день запомнится 
еще и тем, что вместе с 
добрйми словами напутст
вий 7 девушек получили 
удостоверения лаборанток, 
10 юношей — свидетельст
во о присвоении квалифи

кации токаря. Вместе с тру
довыми паспортами доку
менты выпускникам вручил 
во Дворце культуры директ 
тор Ковдорского горно-обо
гатительного комбината
А. И. Сухачев.

* * *

Школа №  23 провожает 
своих первых выпускников. 
Их 104. Среди них отлични
ки учебы Татьяна Кич а тая, 
Ирина Рогова. Она, кстати, 
награждена значком ЦК 
ВЛ КС М  «За отличную уче
бу».

Для каждого нашлось теп
лое слово, сувениры. Для
10 «А», к примеру, конт
рольные работы десятилет
ней давности, которые пре
поднесла ребятам первая 
учительница — Элла Федо
ровна Симонова.

Из каких архивов — не
известно, но звучала на 
последнем звонке и магни
тофонная запись, сделанная 
10 лет назад. «Здравствуй, 
школа!». — читала бывшая 
первоклассница. Нынче она 
и ее сверстники говорят: 
«Прощай!».

Еще мгновение, и каждый 
выпускник поднимет свой 
якорь — маленький школь
ный звонок — в память о 
школе. Нет. это больше чем 
память, школьный звонок. 
Не только время с ним све
рять будут выпускники, но 
и судьбу тоже.

98 юношей и девушек 
заканчивают в этом году 
школу Л» 18.

Начальник рудника «Же
лезный» В. Ф. Левочкин с 
1 сентября пригласил выпу
скников придти на курсы 
помощников машинистов эк
скаваторов, буровых стан
ков. Еще год назад деся
тиклассникам этого не 
предлагали. Ждут молодое 
поколение и в ГОКе «Ков- 
дорслюда». Об этом от 
имени шефов школы сказали 
секретарь парткома Р. Т. 
Гайсин, заместитель дирек
тора комбината II. С. Бе
личенко.

В последний раз получа
ют ребята памятные спор
тивные медали из рук пер
воклашек., Среди награж
денных участник чемпиона
та Союза Андрей Лобачков, 
чемпионы города Марина 
Левочкина, Юрий Смирнов, 
Татьяна Мартынова и дру
гие.

Не менее трогательный 
ритуал-традиция: Андрей
Довкша, Юрий Русаков и 
Владимир Макагон — уча
стники школьного ансамбля 
— передают музыкальные 
инструменты младшему со
ставу, спев на прощание 
«Школьный вальс». И по- 
прежнему будут звучать на 
школьных вечерах песни в 
исполнении «Ровесника».

Вместе 
с аттестатом

Совсем недавно, три ме
сяца назад, ученики 17-ой 
Школы получили символи
ческий ключ от реконструи
рованной мастерской. То
карный класс стал равно
правным участком ремонт- 
но - механического цеха 
комбината.

Помню первое занятие в 
мастерской. Неумелые, не
уверенные движения деся
тиклассников, пожелавших 
аа исключительно короткий 
срок освоить специальность.

Теоретический экзамен — 
само собой. А трудовым ис
пытанием стало задание 
комбината на изготовление 
деталей для БелАЗов. Вы
точили и нарезали около 800 
болтов, гаек, шайб. Работа 
не бог весть какая дорогая, 
если по расценкам. Но зато 
школьники освободили то
карей ремонтно-механиче
ского для более сложных 
заданий.

7 мая токарный цех 
школы сдал первую продук
цию. У слесарей-ремонтнн- 
ков цеха технологического 
транспорта нет претензий к 
деталям, сделанным в 
школьной мастерской. Ут
верждают, от выточенных 
специалистами не отличишь.

В свидетельстве токарей 
первого разряда в графе 
«производственная практи
ка» оценок ниже чем «пять» 
и «четыре» нет.

На экзамен по теории 
токарного дела ребята яви

лись во всеоружии: схемы, 
плакаты, зачетная работа. 
Чем приятно поразили со
лидную комиссию под пред
седательством заместителя 
главного механика комбина
та Анатолия Сергеевича 
Михайлова. Поразили и 
знаниями. Один за другим 
отвечают Сергей Седойкин, 
Геннадий Вишняков, Сергей 
Дорошкевич, Николай Маль
цев и другие. Десять чело
век из 15, начавших обуче
ние три месяца назад.

Учитель производственно
го обучения школы Аркадий 
Владимирович Галашии в 
разговоре не осудил отсеяв
шихся: «Нелегко было пар
иям, что говорить, на носу 
экзамены на аттестат. — И 
радостно добавляет, — в 
моей педагогической прак
тике такого еще не было: 
за три месяца — специали
сты!».

Довольны и ребята: эк

замен на звание рабочего 
сдан. Сдан без каких-либо 
скидок на возраст.

Десятиклассники мечта
ют о вузах и техникумах. 
Пока только Геннадий Виш
няков четко определился: 
«После экзаменов сразу в 
РМЦ. Поработаю. Потом 
видно будет». Отмечу, в 
городе прибавится еще одна 
династия — династия тока
рей. Отец Гены — токарь в 
леспромхозе.

— А если не поступите? — 
задаю ребятам не очень 
подходящий к случаю воп
рос.

Опередил с ответом и. о. 
начальника механического 
участка РМЦ Виктор Ива
нович Митрофанов: «Двери 
цеха для них открыты. Ре
бята надежные».

Н. КУД РЯВЦ ЕВА , 
инженер учебно-курсо
вого комбината Ков
дорского ГОКа

Экзамен по токарному делу сдает выпускник сем
надцатой школы Сергей Седойкин.

Фото Н. Ганиевой.

Солнце, 
дай руку !

Как и прежде пионерский 
лагерь «Ковдорец» Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината разместится в 
Черноморском, в Крыму. 
Там отдохнут 240 детей.

А вот спортивно-оздоро
вительный лагерь «Север-79» 
сменил прописку. 120 юных 
спортсменов на сей раз бу
дут тренироваться в Яремче 
Ивано - Франковекой обла

210 детей работников тре
ста «Ковдорстрой» отпра
вятся к берегам Черного 
моря в пионерский лагерь 
«Полярные зори». 52 дня
проведут пионеры в сол
нечном Сочи.* * *

150 дошкольников из 
«Теремка» треста «Ковдор
строй» отдохнут на летней 
даче в Черкассах.% * *

В двух пионерских лаге
рях будут отдыхать лети 
слюдодобытчиков ГОКа 
«Ковдорслюда». 225 человек 
— в Подмосковье и 100 —- 
в пионерском лагере «Чай
ка» в Алуште.* * *

15 школьников, родители 
■которых работают в Ков- 
дорском леспромхозе, про
ведут лето в пионерском
лагере «Полярник» в городе
Светловодске на Кирово
градчине.

Ковдорский 
Артек

11 июня откроет двери 
городской пионерский ла
герь. В этом году ои распо
ложится в 23-й школе. Зай
мет весь третий этаж. Та
кого раздолья, честно при
знаться, у городского лаге
ря еще не было. Простор
ные светлые спальни, пио
нерская, игровые комнаты, 
комнаты для отдыха. И лес 
рядом.

Уже сейчас работники ла
геря думают, как веселее 
организовать пионерское 
лето. Запланировали поезд
ку в Кандалакшский запо
ведник, купание в бассейне, 
кино, экскурсии на пред
приятия, веселые старты и 
многое другое.

Предполагается, что в ла
гере за лето отдохнут 200 
ребят: 100 в первый ноток 
и 100 во второй.

Заявления на приобрете
ние путевок необходимо по
давать в профсоюзные ко
митеты по месту работы.

Т. ЛАВН ЯКОВА, 
директор городского 
пионерского лагеря.

’1 ^ А С С К А З Ч !Й е Ц А ^ Т Р ,,25Ф 
А. КОСАРЧУК

ГОД ЗА ГОДОМ
И закрутилось, завертелось. Вскоре появилась смета 

на капитальный ремонт клуба. Здание до основания 
разобрали, снесли бульдозером фундаменты, сравняли 
площадку до того состояния, какой она была перед на
чалом строительства клуба-барака, и на этом месте 
очень быстро построили нынешнее здание с залом на 
450 мест, фойе плошадыо около двухсот метров, рядом 
других помещений. И с киноустановкой действительно 
на два комплекта новейшей аппаратуры. Построили при 
клубе кирпичную котельную на два водогрейных котла. 
И пока все это делалось, никто в тресте и во всех под
разделениях не знал покоя, всем хватало, как говорится, 
по горло работы.

Мы нередко употребляем термин «цель оправдывает 
средства». Это в полной мере относилось и к решению 
вопроса о строительстве клуба. И хотя над его созда
ние^ (иначе нельзя сказать) трудился весь коллектив, 
главное здесь принадлежало напористости В. Г. Ксенд-
ЗОВСКОГО.

Объективности ради нужно сказать, что человек этот 
при всех недостатках его характера оставил добрый 
след в истории Ковдора. Вот еще тому пример.

Строился нынешний кинотеатр. Уже были на полови
ну проектной высоты возведены стены, как управляю
щий узнал, что зрительный зал будет на ЗОЛ мест. Он 
к заказчику в рудоуправление.

— Как же так, Ковдор будет скоро городом, а де
сятки лет будет расти его население, а кинотеатр на 
300 мест и с обыкновенным экраном? Недопустимо это. 
Здесь нужен широкоэкранный кинотеатр и не менее, 
чем на 500 мест.

— Ничего/не можем поделать, — сказали ему. — На 
строительство и такого здания с превеликим* трудом 
удалось добиться разрешения и финансирования. Вы же 
знаете, что запрещено выделение средств на строитель
ство административных зданий вообще. А  на здания 
зрелищных предприятий — только в исключительных 
случаях. Вот нам дали проект и выделили средства под 
этот исключительный случай, как новому населенному 
пункту в Заполярье,

— Я знаю одно, что Ковдору нужен кинотеатр с ши
роким экраном и не менее, чем на 500 мкет, — сказал 
Ксендзовский. — Не хочу, чтоб потом люди и меня 
вместе с вами проклинали. Я стромтельспво прекращаю 
и дальнейшие хлопоты по этому объекту беру на себя. 
Вы-то хоть мешать мне в этом не будете?

— Что вы, Владимир Григорьевич, если вам каким-то 
чудом удастся решить вопрос о кинотеатре на 500 мест, 
мы все сделаем для того, чтобы обеспечидь его финан
сированием.

Ксендзовский со своей идеей побывал в Кировском 
горкоме партии, горисполкоме, областном комитете 
партии, облисполкоме, и, конечно же, в совшархозе. Ему 
везде сказали:

— Мы вас понимаем, согласны- с вами, «о знаете, как 
с этим сейчас строго?..

— А какое мне будет наказание? Чтоб я уже зара
нее был к этому готов.

И тогда в одной из высоких обласгаык инстанций 
Ксендзовскому «шепнули на ухо»:

— Если все сделаете, как говорите, а 
Госстрой добьетесь разрешения на проект 
500 мест, то получите выговор.

— А большего наказания мне не будет?
— За что же вас больше наказывать?
Вскоре Ксендзовский вызвал меня и Ю. В. Беляко

ва, того самого Юру Белякова, который был первым 
в истории Ковдора освобожденным секретарем комите
та комсомола, а теперь снова работал прорабом, и ска
зал:

— Будем строить кинотеатр со зрительным залом на 
500 мест. Проект удлинения здания разрабатывается, а 
вам хватит пока этого листа ни фундаменты и стены.

И, передвая мне чертежи, сказал:
— Сегодня гоните туда бульдозер, выламывайте пе

реднюю стенку и по этому Чертежу удлиняйте здание. 
Стены вывести на уровень уже существующих, и потом 
прекратить все работы. И ни с кем никаких разговоров 
по этому вопросу не вести, в том числе и с заказчиком. 
Вам ясно?

— Но... Владимир Григорьевич,.. — неуверенно ска
зал я.

— Никаких «но». Приступайте к работе с обеда и 
максимум полторы недели на все это. А вам, Беляков, 
готовиться через две недели ехать в Москву. Поедете в 
Госстрой с новым проектом кинотеатра и соответствую
щими ходатайствами совнархоза об утверждении этого 
проекта. Во всей документации, которую повезете, бу
дет приказ по совнархозу об объявлении мне выговора 
за самовольное расширение строительства этого объек
та. И когда там будете предъявлять документы — на 
самый верх положите приказ.

По Москве и по кабинетам в Госстрое вам много бе
гать не придется. Константин Иванович Васильев, ко
торый до меця работал здесь начальником управления, 
из Заполярного уехал и снова работает в Госстрое. Он 
во всем вам поможет, с ним оговорено по телефону. 
Все!

Вот так родился в Ковдоре широкоэкранный киноте
атр со зрительным залом на 500 мест. Ввели его в эк
сплуатацию в 1961 году.

1о вернемся к рассказу о Ковдоре 1960 года. 
Подходило к концу строительство главного корпуса 

больницы. Были введены в эксплуатацию гараж на 50 
автомашин, полигон железобетонных конструкций, пер
вый котел Т ЭЦ ,, продовольственный и промтоварный 
склады ОРСа, теплосеть от ТЭЦ до поселка и другие 
объекты. Только за 1959—60 годы в поселке добавилось 
более 15.000 квадратных метров жилплощади. Если 
учесть, что в те годы о сборности на каменном жилье 
не было и речи —это совсем не мало. Начало давать 
продукцию подсобное хозяйство, там был закончен пер
вый птичник.

потом через 
с залом на

* Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12, 19 ян
варя, 9, 16, 23 февраля, 2, 16, 23 марта, 6, 13, 20, 27 ап
реля, 4, 11 и 18 мая.



РАЗ-КОСТРИЩЕ, ДВА-ПЕПЕЛИЩЕ
Работники накего авиа- 

отделения по долгу службы
Так, 22 июня патрульный 

вертолет МИ-2, выполняв-
ном случае, . с виновника 
был бы взыскан причинен-

обязаны охранять окружаю- ший облет, территории с де- ный ушерб лесному хозяй-
саигниками на борту, не- ству и он был бы привле- 
ргдал в 13-10 радиограм- чей к уголовной ответствен- 
му: «В районе озер .̂ Ка- ности. 
ложное обнаружен дым, бе- Хотелось бы, чтоб отды- 
ру курс в район озера*. хаюш'ие и рыбаки осознали, 

Через 10 минут вертолет что с огнем в лесу шутки 
кружил у места пронсшест- плохи. В 1972— 1973 годах 
вия. Внизу горел лес, охва у нас в области погибли 
ченная пожаром плошадь тысячи гектаров леса, в 
была еше незначительной, и 1974 — 443 гектара. В су- 
двэ человека, в течение ча- хую, ветреную погоду до- 
са ликвидировали затора- статочно спички, окурка, не

шую среду, в частности 
лбе. Мы охраняем от по
жаров леса Зашейковского 
лесхоза и Лапландского 
заповедника, плошадь кото
рых составляет без малого 
880 тысяч гектаров.

К  пожароопасному сезо
ну подготовились. Все про
шли курс теоретической и 
практической подготовки по 
методам и способам борьбы

гельно, разводить каждый 
раз на новом месте, нужно 
использовать старые кост- 
риша. Этак мы скоро пре
вратим живописные уголки 
на берегах озер в филиал 
городской свалки.

Бескультурье? Конечно! 
Но не потакаем ли мы сво
им невмешательством га-1 
кому хамскому отношению 
к  природе?'

И последнее, К сведению 
автолюбителей и любителей 
отдыха на природе. Сооб

опасностью возникновения 
лесных пожаров решением 
комиссии по борьбе с лес
ными пожарами будут вы
ставляться пикеты на до
рогах, и, в случае необходи-

лесными пожарами, рабо- иие. Но меня удивило и воз- говоря об ^ставленном без шаем, что в дни с высокой
мутило поведение людей, присмотра костре, и беда
сидевших с, удочками в ру- вновь повторится, 
ках на резиновых лодках. Хочется обратить внима-
Ни одна лодка не подошла ние читателей на такой пе- 
к месту пожара, хотя на чальный факт. По берегам 
озере их было 30—40, если озер Гирвас, Каложное да
не больше'. Пожар лнкви- и других тбже, наиболее мости, полностью запрете 
даровали десантники. Жаль, часто посещаемых рыбака- но посещение леса, 
что виновников, загорания ‘ ми и отдыхающими, на 
выявить так и не удалось, каждом шагу можно встре- 

Зако-н предусматривает тить старое кострище, (>аз- 
за нарушение правил по- бросанные банки, бутылки, 
жар-ной безопасности , (в целофановые мешки, газе- 
частности, За разведение ты. Неужели трудно убрать 
костров в опасных в пожар- все это под камень или же 
ном отношении местах и в закопать?. Как бы мы с ва- 
сухую погоду) привлечение ми посмотрели на гостя, 
к административной ответ- который огрызок яблока 

наложению бросил бы на пол? А тут — 
горы мусора.

Да и костры вовсе не 
обязательно, да и не же,та

те на технических средствах 
и радиостанциях, 

дор-ошие знания и навыки 
показали десантники А. А.
Паяов, И. Г. Стадник, кото
рые' овладели двумя смеж
ными специальностями. По 
итогам работы за 1978 год 
А. А. Панов признан побе
дителем в социалистическом 
соревновании ср-еди работ
ников , аварийно-пожарной 
службы Северо-Западной 
авиабазы.

За лето 1978 года на ох
раняемой отрядом террито- 
рии. возник двадцать один 
лесной пожар. И, как выяс
нилось, в двадцати(!) слу- ствСнности 
чаях, виновниками бедст
вий стали нерадивые лю 
бители рыбной ловли.

штрафа до 50 рублей. В 
случае возникновения лес
ного пожара, как в описан

Поэтому все выезжаю
щие за . пределы города 
обязаны зарегистрировать
ся и пройти соответствую
щий инструктаж в Ковдор- 
ском лесничестве.

А. ЯКУШ ЕВ , 
летчик - наблюдатель 
Ковдорского авиаотде
ления, член бюро сек
ции Всероссийского 
общества охраны при
роды при Ковдорском 
горисполкоме.

НЕПРИСТУПНЫ*
КО Л О Д ЕЦ

Еше летом 1975-го обе
щали работники жилищно- 
коммунальной конторы тре
ста «Ковдорстр.ой» , нала
дить колодец сточных вод у 
дома № 7 по Комсомоль
ской. Ждем обещанного 
больше трех лет. Пробовали 
наши мужчины сделать ка
наву для стока волы — ку
да гам! — много ли выдол
бишь по бетону? А колодец 
вычистить — эго уж не 
жильцов дело, да мы и уст
ройства его не знаем.

Л ВИТОШ НЕВА 
Ул. Комсомольская, 7, 
кв. 55.

На запрос редакции- от
вечает начальник жилищно- 
коммунальной конторы тре
ста «Ковдорстрой» И. И. 
Гордеев.

— К сожалению, колодец 
ливневой канализации у 
7-го дома по Комсомоль
ской сейчас не прочистить 
— еще не оттаял лед. И го
рячая вода не поможет, 
пробовали- на других ко
лодцах. Но в плане Ж К К  
на летний период — про
мывка и канализационной, 
и ливневой систем. К пер
вой у4ке приступили. Как 
только позволит погода, ко
лодец ливневой канализа
ции около 7-го дома будет 
налажен.

s |
Дождались. Фотоэтюд Н. Ганиевой.

ф  Ш ЕФ И Ц А
Девушки нашего общежи

тия совместно с комсомоль
цами Ж К У  комбината вы
езжали на подшефную за
ставу с концертом в честь 
Дня пограничника. Четырех
летняя .Аленка — дочь од
ного из офицеров заставы—

была чуть ли не самой вни
мательной зрительницей.

Когда мы с ней познако
мились, я спросила (а о 
чем еще спрашивают у де
тей) :

— Аленушка, когда ты 
вырастешь, кем ты будешь?

Она серьезно ответила:
— Шефицей.
— Почему шефицей?
— Потому, что они очень 

красивые!
Красивая профессия — 

шефнца— неправда ли?
Р. БУТЯ НОВА, 

заведующая общежи
тием № 4 жилищно- 
коммунального управ
ления Ковдорского 
ГОКа.

Редактор Я. МАХЛИН.

Без обеда, 
й надолго

Шло к концу строительст
во новой столовой в Куроп- 
те. Строительная бригада 
развела костер возле самой 
постройки. А чтобы лучше 
горело — с подветренной 
стороны. И разбрелись. Ко
стер- оставили на попечение 
ветра. Ветер легко занес 
искры на крышу, через ще
ли они падали на чердак. А 
тут . еще в качестве утепли
теля, вопреки строительным 
нормам, и правилам, ис
пользовались опилки.
; В  результате почти пол

ностью уничтожена крыша, 
сильно пострадали стены, 
Внутренняя отделка обеден
ного зала, кухни и подсоб
ных помещений. Огонь, про
глотил многомесячные тру
ды. Ущерб от пожара соста
вил 8.500 рублей. Не по
доспей вовремя пожарные, 
сгорело бы все дотла.

Сейчас, с наступлением 
летнего периода и в связи 
с двухмесячником благо
устройства города, полезно 
напомнить, что сжигать му
сор и разводить костры на 
территориях промышленных 
предприятий, строек,. дет
ских, учреждений и жилых 
домов запрещается.
‘ А  за случай в Куропте 

органы Госпожнадзора при
влекли к административной 

.ответственности мастера по 
капитальному строительст
ву' Ковдорского леспромхо
за Г. В. Кадушкнна.

А. ЛИ ХАЧЕВ, 
инспектор Госпожнад
зора и пожарной охра
ны.

♦  "ПРО И СШ ЕСТВИ Е' ♦ :

Р А С П И С А Н И Е  
движения пассажирских поездов на лето 1979 года по станции Кандалакша

№№ поездов Маршрут следования
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Примечание

181 (пасс.) Никель—Москва
Южное направление

9-25 23-45 20 0-05 11-17 ' ежедневно
197 (пасс.) -Мурманск— Вологда 17-40 0-32 20 0-52 5-20 ежедневно
931 (п/баг.) Мурманск—Ленинград 15-10 1-25 40 2-05 16-02 ежедневно

15 (скор.) .Мурманск- - Москва 21-45 2-37 15 2-52 6-26 ежедневно
373 (пасс.) Апатиты—Москва 1-05 2-55 15 3-10 14-04 с 4 июня, по четным
55 (скор.) Мурманск— Москва 23-55 4-42 15 4-37 10-13 ежедневно

363 (пасс.) Мурманск— Новороссийск 0-05 5-50 15 6-05 8-00 с, 4 июня, ежедневно
. 75 (скор.) Мурманск— Ленинград 0-40 6-20 15 6-35 5-05 с 26 м а я  п о  28 и ю л я  —  п о  ч е т 

185 (пасс.) Мурманск—Ленинград 1-00 7-42 20 8-02 13-00
н ы м , с  30 и ю л я  п о  2 с е н т я б р я  
—  е ж е д н е в н о

ежедневно
49 (скор.) Мурманск—Ленинград 10-30 15-30 20 15-50 12-30 ежедневно

343 (пасс.) Мурманск—Москва 15-50 21-18 15 21-33 6-10 ежедневно
79 (скор.) Мурманск—Адлер 16-40 21-15 15 22-00 23-20 ежедневно

325 (пасс.) Мурманск—Киев 16-50 22-27 15 22-42 4-00 го 2 и ю н я  п о  2 а в г у с т а  — по

344 (пасс.) Москва—Мурманск
Северное

15-42 0-15
направление

15 0-30 6-00

ч е т н ы м ,  с  4 а в г у с т а  п о  2 с е н 
т я б р я  —  е ж е д н е в н о

<• ежедневно
186 (пасс.) Ленинград—Мурманск 1-20 1-00 15 4-15 11 -05 ежедневно
80 (скор.) Адлер—Мурманск 3-03 4-30 15 4-45 9-55 ежедневно.
'56 (скор.) , Москва—Мурманск 1 -50 4-58 15 ,5-13 10-05 ежедневно
182 (пасс.) .Москва— Никель 18-54 5-11 20 5-31 20-25 ежедневно
16 (скор.) Москва—Мурманск 1-00 5-38 15 5-53 10-40 ежедневно.

374 (пасс.) Москва—Апатиты 20-34 6-07 15 6-22 7-50 по нечетным
76 (скор.) Ленинград—Мурманск 14-12 11-26 15 11-4! 17-00 с 24 м а я  п о  28 и ю л я  ч е р е з  д е н ь .

326 (пасс.) • Киев—Мурманск 11-58 15-45 15 16-00 22-15
по  н е ч е т н ы м ,  с  29 и ю л я  п о  30 
а в г у с т а  —  е ж е д н е в н о .

31 м а я  п о  31 и ю л я  —  п о  н е 

50 (скор.) Ленинград—Мурманск 18-59 16-05 20 16-25 21-25
ч е т н ы м ,  с  3 а в г у с т а  п о  1 с е н 
т я б р я  —  е ж е д н е в н о

ежедневно
932 (п/баг.) Ленинград—Мурманск 4-05 18-20 45 19-05 4-00 ежедневно
364 (пасс.) Новороссийск—Мурманск 19-28 20-55 15 21-10 4-15 ежедневно
198 (пасс.) Вологда—Мурманск 13-00 21-47 20 22-07 5-05 ежедневно

Пригородные поезда
6349 Ковдор—Кандалакша 7-35 11-10 6346
63^7- Ковдор—Кандалакша 16-00 19-42 6348

Кандалакша — Ковдор 8-10 |2-00
Кандалакша — Ковдор 22-45 1-55

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

2—3 июня — «Блеф» (12, 
44, 16, 18-15. 20, 22).

4—7 июня — «На новом 
месте» (12, 14. 16, 18-15, 
20, 22).

8—10 июня — «Голубые 
молнии» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

К  ^0-летию первого пя
тилетнего плана в июне бу
дут показы документальные 
ленты: «Договор тысяч»,
«Дорогу осилит идущий», 
«Соревнование, зарплата, 
премия», «По заветам Ле
нина», «Я — гражданин 
Советского Союза».

А также, в плане темати
ческого показа докумен
тальных фильмов к 60-ле
тию советского кино: 
«Марк Бернес», «Чудеса в 
решете», «Амо Бекназаряи», 
«Будет фильм», «Александр 
Довженко».

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

2 и 3 нюня — Танцеваль
ные вечера (20).

6 июня — Устный журнал 
«Певец великого народа» 
(16-30).

8 июня — Слет профгруп
оргов (17).

9 и 10 нюня — Танце
вальные вечера (20),

К И Н О :
2 июня — «Побег из 

тюрьмы» (14. 16, 18).
3 июня — «Марка страны 

• Ганделупы» (12-30); «Пя
тое время года» (14, 16, 
18).

.5 нюня — «Скажи, что 
любишь меня» (17, 19. 21).

7 июня — «Все началось 
с прогулки» (17. 19, 21).

8 нюня — «Золотой клю
чик» (10-40).

9 июня — «Юлия Врев
ская», в двух сериях (14, 
16, 18).

10 июня1 — «Капитан 
Корда» (12-30); «Долгое
возвращение» (14, 16, 18),

+
ФУТ БОЛ

R рошгрыше первенства 
области по футболу ков- 
дорским «Горняк» на своем 
поле встречается: 3 нюня — 
с «Металлургом» (Канда
лакша); 8 июня — с «Апа
титом» (Кировск); 10 июня
— с «Апатитстроем» (Апа
титы); 15 июня — с «Мая
ком» (Мурманск); 17 июня
— с «Авангардом» (Мур
манск).

Начало игр в субботние и 
воскресные дни в 13.00, в 
рабочие—в 19.00

+
ПРИСЯДЕМ, 

ПЕРЕД ДОРОГОЙ 
3 июня в 12 часов во 

Дворце культуры состоится 
собрание родителей, от
правляющих детей в спор
тивный лагерь «Север-79»,

БЕЗ ОГРАНИЧЕНИЙ
Мастерская по ремонту 

обуви берет * ремонт лю
бую обувь.

Адрес: Кирова, 5. Часы 
работы с 12 до 20 часов, 
перерыв с 15 до 16, в суб
боту — с 12 до 18 часов, вы
ходной — воскресенье.

ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому .горбыткои- 
бинату на постоянную ра
боту — квалифицирован
ные портные но всем видам 
одежды, обувщики, ученики 
обувщиков, техничка, плот
ник.

За справками обращать
ся: Кирова, 5, оглел кад
ров, телефон 7-12 03.

Этот номер газс1ь/ в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» наОирали днношнипкн  
М. Г1. КО Н О ВА ЛО ВА  и Л. I*. 
ОСЕНИИКОВА, верстала И. П. 
Ж А РА ВИ Н А , клише нарезал 
В. В. ЗЯ БЛ О В , печатал на ро
тационной машине 10. 11. В Е Р 
Ш И НИ Н.
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